

Coursan

« Inter section » est de retour : on s'inscrit

Au vu du très beau succès obtenu lors de la première édition l'an dernier, la Maison des Jeunes et de la Culture (MJC) de Coursan renouvelle son animation « Inter section » **ce samedi 8 juin**, à l'espace Sainte-Marie. Le principe, déjà connu et expérimenté il y a bien des années sous des formes un peu différentes au sein de l'association, est assez simple, à la fois convivial et sportif puisque basé sur des jeux et des parcours.

Le rendez-vous est fixé à 15 h 30 pour s'inscrire et constituer des équipes de 3 ou 4 joueurs. Le début des jeux a été fixé lui à 16 heures. Le but étant bien sûr de se détendre en toute amitié et convivialité et même si ces épreuves sont des compétitions sportives, la seule chose à gagner est l'estime de soi et de son équipe et la fierté d'avoir participé. Ces jeux avec épreuves sont ouverts à tous à partir de 6 ans (enfants, adultes), adhérents MJC ou non.

Au programme : jeux et parcours sportifs, tir à la corde, jeux d'équi-

mes, expression corporelle, volley, tennis, course en sac, initiation cerf-volant... Les inscriptions sont possibles à la MJC au 10 de la place Voltaire tous les jours d'ouverture des bureaux **avant le jeudi 6 juin**.

Si des adhérents de la maison, des animateurs des sections et même d'autres personnes veulent se joindre au comité d'organisation déjà bien fourni, mais qui ne refusera pas les bonnes volontés, ils peuvent bien évidemment se faire connaître auprès de la direction de la MJC.

Une buvette sera à la disposition de tous les participants et les organisateurs seront aussi sur place pour répondre à toutes les demandes et sollicitations aussi bien techniques, matérielles qu'humaines. Une journée placée sous le signe de la détente et de l'amitié et entièrement gratuite pour tous.

C. d.-P.

> Renseignements et inscriptions :
MJC Coursan au 04 68 33 37 21.



Un grand classique le tir à la corde.

Collecte pour les chats

L'association Coursan'chats organise une collecte alimentaire à destination des chats libres de Coursan qui ont été stérilisés dans le cadre de la convention chats libres en partenariat avec la mairie, la clinique vétérinaire de Coursan et la Fondation 30 millions d'amis.

Elle aura lieu **samedi 8 juin** au Super U de Coursan où les bénévoles se relaieront de 10 h à 19 h pour récolter des croquettes et de la pâtée pour chats. Les bénévoles seront également disponibles pour répondre aux éventuelles questions et sollicitations des habitants de la commune.

Coursan

Une belle sortie dominicale pour la section échecs



L'animateur Daniel Héruvaut (à gauche) prodigue savoirs et conseils à deux joueurs.

Le grand marché de dimanche, place Tailhades, a été l'occasion pour la section échecs de la MJC autour de son animateur, Daniel Héruvaut, de venir montrer son savoir-faire et de sensibiliser de nouveaux adhérents.

« Cette manifestation est l'occasion pour la section de gagner en visibilité, elle est toute nouvelle », dit Daniel Héruvaut. Il poursuit : « Nous participerons également au rassemblement multisections de la MJC **samedi 8 juin**, espace Sainte-Marie, ainsi qu'au prochain grand marché du dimanche 7 juillet et encore aussi au Forum des associations ».

En quelques mois, puisqu'il a été créé en septembre dernier, le club compte une bonne vingtaine d'adhérents, de 10 à plus de 77 ans, de tous niveaux. Il se réunit tous les mercredis et jeudis de 15 à 19 heures dans une des salles de la place Voltaire.

« On y apprend à la fois les bases élémentaires du jeu – pour les débutants – et on les perfectionne pour les initiés », dit l'animateur. Il souligne, « les bienfaits apportés par cette activité tels que la mémoire, les sens tactiques et stratégiques. Le tout en s'amusant... Et surtout il n'y a pas d'âge limite pour jouer aux échecs ».

L. H.

Article du 6 juin

Coursan

Volley : bonne fin de saison pour l'entente



Les participantes du club réunies une dernière fois cette saison.

Ce samedi, le comité départemental de volley organisait la fête du volley à Carcassonne à la plaine Mayrevieille afin de clôturer la saison et de récompenser les équipes des diverses catégories et championnats.

Un tournoi sur herbe était proposé tout au long de la journée. Deux équipes M13 et trois équipes M15-M18 du club y ont participé. Pour les bons résultats obtenus tout au long de la saison, les équipes 1 des M13 et 1

et 2 des M15/M18 ont été récompensées. Thalia, Elsa et Same ont été récompensées pour leur sélection en équipe départementale M14. Louane a été récompensée pour sa sélection en équipe départementale

M18. Un grand merci aux responsables du club de Carcassonne qui ont permis cette journée. La saison de volley est terminée, les responsables préparent déjà la saison à venir.

C. d.-P.

Article du 14 juin

Une 2^e Inter section MJC réussie

La deuxième édition de l'inter section MJC Coursan a eu lieu sur le site de Sainte-Marie. Jeux sportifs certes mais aussi un peu de culture du C de la MJC ont permis à des dizaines d'enfants de passer un bel après-midi en plus entièrement gratuit. Entre la joie des enfants et celle des organisateurs très motivés qui croient à ce qu'ils font, la satisfaction était grande du côté de la MJC et des participants. Une expérience qui devrait être encore renouvelée et encore améliorée pour le grand bonheur de tous.

C. d.-P.



De nombreuses épreuves sportives ont été organisées.

Article du 19 juin

Volley : dernier tournoi interne pour l'Entente



Toutes les équipes de l'Entente réunies.

Ce samedi, l'entente AJP Fleury/MJC Coursan organisait son tournoi 4x4 parents/enfants. Au total 15 équipes présentes, 6 équipes en M18 et 3 équipes de

parents, 4 équipes en M13 et 2 équipes de parents. Ce tournoi intergénérationnel permet aux filles du club de toutes se rencontrer, mais également de par-

tager, pendant un après-midi, des matches avec leurs parents. La journée s'est clôturée par un apéritif type auberge espagnole qui a permis de récupérer des

efforts et de partager les émotions vécues. La saison arrive à son terme et les entraînements s'arrêteront fin juin.

C.d.-P.

Coursan

Feux de la Saint-Jean, une longue histoire...

À l'occasion de la fête organisée autour du feu de la Saint-Jean par la MJC samedi dernier, nous avons voulu savoir pourquoi cette tradition typiquement catalane, est si ancrée au sein de la plus grande association de la ville.



L'heureux président de la MJC Marc Deltour.

Pour percer le secret de ce « mystère », la question a été posée à son président actuel Marc Deltour car il est lié... à la genèse de cet événement local.

Comment est née l'idée de cette fête ?

En 1992, j'étais alors président de la MJC d'Armissan et nous avions eu l'idée un peu saugrenue d'aller allumer la flamme de la Saint-Jean en haut du pic du Carigou et de la ramener au village pour faire la fête autour d'un grand feu. Profitant à fond du réseau MJC et des excellentes relations que nous entretenions avec la MJC de Coursan, nous leur avons demandé leur aide et par la même occasion de participer à cette opération d'en-

venture. Il fallait trouver un véhicule avec un chauffeur pour qu'il serve de base mobile à de nombreux coureurs à pied qui se relayeraient de Valmarçay (petit village au pied du Carigou) jusqu'à Armissan, soit plus de 120 km en faisant halte dans de nombreux villages des Corbières qui nous accueilleraient pour allumer à leur tour cette farouche flamme. Coursan a donc fourni le fourgon (un J7 Citroën) sur le toit duquel nous avions fixé une statue en Siporex représentant un bras tenant une flamme, le chauffeur et quelques coureurs.

L'aventure a débuté tôt le matin (l'équipe avait dormi dans la mairie de Valmarçay sous le buste Marianne) et fini tard le soir autour

d'un grand feu pas loin de la coopérative armissanaise. Cette opération a plu à Coursan qui comptait déjà pas mal de marcheurs et qui sont allés par la suite plusieurs fois au sommet du Carigou pour ramener la flamme (pas en courant toutefois) et faire la fête autour d'un feu sur la place Voltaire.

La fédération des MJC a même repris ce concept de la flamme du Carigou pour en faire un rassemblement international. Bien des années, après je suis devenu membre du CA de la MJC de Coursan et depuis peu président, bien accompagné de Didier Vieux et d'un ancien Robert Oncins et d'une solide équipe.

Comment a évolué cette fête désormais à Coursan ?

Sur la forme, on ne monte plus au Carigou même si certains marcheurs font toujours cette montée mythique, mais dans l'esprit pas grand chose n'a changé. Cette

animation est devenue plus familiale avec pas mal de Coursanais qui viennent en famille, comme ce fut le cas ce samedi. Apéritif avec Basda, repas convivial, belle traite aux flambeaux avec les enfants à laquelle sont attachés les gens puisque plus d'une centaine de petites flammes ont été confec-

tionnées cette année. À cause du vent, notre artificier maison Sébastien a dû renoncer à son spectacle pyro-

technique mais le saut du brasero par les enfants et même les grands a eu lieu et l'allumage du grand feu près de la rivière s'est également bien passé. Bref une fête superbement réussie grâce à une équipe de la MJC très soudée et motivée qui ne manque pas une occasion de faire la fête, le tout dans un état d'esprit proche de celui de départ il y a plus de 25 ans. À Coursan, les feux de la Saint-Jean ne sont pas près de s'éteindre !

Recueilli par C. d.-P.



L'arrivée de la flamme en 2010.

Les feux de la Saint-Jean ne sont pas près de s'éteindre

Henri Salban nous a quittés

Le village a appris le décès de Henri Salban. Sincères condoléances à toute sa famille et à tous ceux que ce deuil affecte.